

□口腔がん撲滅委員会が日本縦継プロジェクト

Interview

□口腔がん撲滅委員会は、各地域の実情に応じて普及啓発をするために47都道府県を行脚するプロジェクトを進めている。「地域の『口腔がん』を考えるシンポジウム」で、既に北日本編として5月から8月にかけて北海道、青森、山形、宮城、秋田、岩手、福島、新潟の8道県で開催。11月から熊本を皮切りに西日本編がスタートする。柴原孝彦代表理事に北日本編を終えての感触や、口腔がん撲滅に向けての取り組みについて聞いた。

——口腔がん撲滅委員会 活動目的には①日本における口腔がん検診おはいつから活動しているのでですか。

柴原 委員会では2014年から口腔がん撲滅に向けた運動を推進し、今年2月に一般社団法人の正式団体として設立登記しました。

——口腔がん検診における口腔がん死亡率(46.1%:2013)を米国並み%を欧米並み(80%)に向上させることによる②日本全国の歯科

ていくプロジェクトを立ち上げました。各地域の大学病院、歯科医師会、歯科衛生士会の方々に協力いただき、「全国の歯科医院での早期発見(視診・触診・革光観察装置の活用)の仕組みの本における口腔がん検診構築」「早期診断支援のための各地域基幹病院との連携体制の構築(遠隔画像診断及び患者紹介の推進)」「日

常からの歯科医院における粘膜検診を含む口腔検診の恒常化の推進」を目指しています。

——北日本編として、8道県での開催を終えて、共通の課題などはありましたか。

柴原 「口腔がんってこの周術期の口腔管理などで、チームプレイに感銘を受けました。

——最後に西日本編のスケジュールを教えてください。

柴原 熊本(11月12日)を皮切りに、佐賀(12月3日)、福岡(来年1月21日・28日)、岡山(2月4日)、山口(2月25日)、沖縄(3月4日)、宮崎(3月11日)、鹿児島(3月25日)、大分(4月8日)、長崎(4月15日)、広島(4月22日)の11県12地区で行います。

り、県内の各基幹病院が、歯科医師会も含めて協力できる環境づくりができて、なるほどと思いました。

周術期の口腔管理などで、も注目されていますので、歯科衛生士の役割はさらに増していくと思います。

——最後に西日本編のスケジュールを教えてください。

各地域の実情に応じて啓発



柴原孝彦 氏

医院にて口腔がん早期発見の仕組みを普及させる④日本全国各地における歯科医療の病院連携の実現を果たす⑤結果、歯科医療の価値を欧米並みに向上させることを掲げています。

その一環として、日本を縱断してシンポジウムをし

常からの歯科医院における粘膜検診を含む口腔検診の恒常化の推進」を目指しています。

——北日本編として、8

道県での開催を終えて、共

通の課題などはありましたか。

柴原 今回のシンポジウムでは開業医の先生にアピ

ールした訳ですが、本来の主訴に対する治療で忙しい

連携や口腔がんを早期発見するための仕組みづくり等

を模索したいと思っていま

す。

北日本編と同様に、各地

域の実態を踏まえ、病診

連携や口腔がんを早期発見するための仕組みづくり等

を模索したいと思っていま

す。

より多くの地域の歯科医

師、歯科衛生士の方々の参

加をお待ちしています。

柴原 「口腔がんってこ

学の高田教授が中心とな

る環境づくりができる

た。

柴原 「口腔がんってこ

学の高田教授が中心とな

る環境づくりができる

た。